

# 中央小学校だより

令和1年 7月 19日 中央小学校 学校通信



## さあ夏休みだ！

今年は天候不順が続き、熱中症が心配される日もありましたが、肌寒さを感じる日もありました。そのため、体調を崩した児童もいましたが、いよいよ明日から、子どもたちが待ちに待った夏休みが始まります。

夏休み中は、規則正しい生活を送り健康に過ごし、交通事故に気を付け、事件などに巻き込まれることがないように、楽しい夏休みを過ごしてほしいと思っています。

各学年の学年だよりや「夏休みの生活のきまり」でもお知らせしましたように、この夏休み中（来年の夏休みも）、中央保育園の改装工事のため、本校の2階が保育施設となります。改装工事に伴い、運動場に資材置き場を設置し、大型重機・トラックが進入します。**児童の安全を考慮して、夏休み中は原則運動場に立ち入らない**ということになっています。学校でも指導はしましたが、保護者の方にもご理解をいただき、子どもたちの安全を守ってくださいますよう、ご協力をお願いします。

また、学校で行う補充学習に参加する児童は以下のことに気を付けて登下校してください。

### 北門から出入りする児童

- ・保育園の送迎の自転車が入りますので自転車の進入に気を付けます。
- ・北校舎（1階コミュニティ室・2階音楽室）使用する児童は北校舎玄関から直接出入りします。

### 南門から出入りする児童

- ・職員駐車場出入口を使用し、大花壇の後ろを通り、児童玄関から出入りします。この時、郵便局前を走行する車や、駐車場に駐停車する車には十分注意してください。

## どんな1学期だったかな？

1学期の始めに子どもたちにこんな話をしました。

◎自分から物事に進んで取り組むもう。

◎自分から友だちとつながろう。

◎学んだことを活かそう。

これらを意識して学校生活を送ることは「昨日の自分を超越る」ことにつながり、実際に子どもたちは大きく成長しました。

ここで、3つのめあてのうちの1つ、「自分から友だちとつながろう」についてわたしの思いを伝えます。

中央小学校の子どもたちに身につけさせたい力は、「つながることができる力」です。そのためには、「お互いを尊重し合う関わり方」が大切であり、次の2点の関わりを大切にしてほしいと考えています。

1つ目は、「共に伸びようと良い方向へ進んでいく関わり」です。時にその友だちの「良くないところ」に気づいたら「それはおかしいよ」と指摘し合える関わりでもあります。このような関わり方ができれば、クラスの中で信頼関係が生まれ、自分の言うことも受け止めてもらえます。たとえトラブルがあっても、丸ごと友だちのことを受け入れた上でトラブルを解決しようとする力がつきます。



2つ目は、「差別や偏見を許さない関わり」です。

これからの生活の中で、子どもたちは何度も「岐路」に立つことでしょう。友だちとお互いに尊重できるつながりを持ち「差別をしない生き方を選ぶ」のか、友だちの言葉に惑わされ、「差別をしてしまう生き方」を選んでしまうのか。少し大げさかもしれませんが、そんな時に正しい選択ができる子どもたちになってほしいと思うのです。

1年生は初めての友だちとの出会いもあったことでしょう。いろいろな友だちとの出会いの中で、戸惑ったこともあったかもしれません。でも、日々の学校生活の中で「あっ、この子はこんな子なんだ」「こんなところもあるんだ」という発見をしていったと思います。子どもはだれもが「この子と仲良くなりたい!」という気持ちを持っています。だからいろいろな方法で友だちにアプローチします。言葉で、態度で。言葉でうまく伝えられないときは、わざと憎まれ口を言ったり、ちょっかいをかけたりすることもしばしば見られます。その度に友だちや先生、親に支えられながら、友だちと仲良くなるための関わり方を学んでいくのです。

6年生は、1学期末に自分たちの生活を振り返りました。その中から「友だちとの関わり方」についての自分たちの課題が多く出されました。そのことを受けて取り組んだ道徳の授業では、子どもたち一人ひとりが自分自身のことをしっかり見つめ直すとともに、相手の気持ちに寄り添った関わり合いができるよう、学級全体の課題として取り組んでいく必要があるということ学びました。

どの学年でも、今後、身近に起こるトラブルを丁寧に捉えてクラスで話し合ったり、日々の授業の中で取り上げたりしながら、子どもたち自身、自分たちの力で解決していけるような取り組みを学校では続けていきます。

夏休みの機会に、子どもたちには「自分から友だちとつながることができたか?」について、1学期の自分を振り返り、「友だちとのつながり方」について考えてほしいと思っています。そして、その振り返りを活かし、今まで以上に楽しい学校生活を送ることができるように、2学期からも元気に頑張してほしいと思います。

保護者・地域の皆様方にも、どうかご理解とご協力をお願いします。

1学期は大変お世話になりました。今後ともよろしくをお願いします。